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Défi Journée sans écran.

Séjour été du centre de loisir : vélo le long du canal du Midi.
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Initiation au surf par le service Jeunsesse. 

Atelier jeux pour les petits.



LE SECTEUR ENFANCE-JEUNESSE EST RESTÉ DURANT 
CE MANDAT LE SECTEUR PRIORITAIRE ENTRE TOUS.

• Pour accompagner enfants et adolescents sur tous les 
temps et créneaux scolaires, nous avons continué à 
recruter, « professionnaliser » et à titulariser les agents 
dédiés aux plus jeunes habitants de la commune.

• Ces temps sont avant tout des temps de détente pour 
les enfants et les ados : sorties, séjours, activités ludiques 
sportives et culturelles. Mais ils doivent être aussi des 
temps d’éveil, de participation choisie à des actions liées 
à la solidarité, à l’intergénérationnel, à la protection de 
l’environnement. Afin d’impliquer les jeunes dans la vie 

de la cité et de diminuer les coûts des activités et séjours, 
celles et ceux qui le souhaitent peuvent participer à des 
chantiers citoyens.

• Des ateliers gratuits de théâtre et de danse, des 
partenariats avec des associations donnent aux enfants et 
aux jeunes la possibilité de découvrir des pratiques et des 
horizons artistiques parfois éloignés de leur quotidien.

• À la suite d’une enquête nous avons constaté que 
souvent les familles peuvent se sentir seules, démunies 
face à des problématiques d’éducation, de garde 
d’enfant… Nous avons impulsé et facilité la création 
d’une association autour des questions de la parentalité 
– la Bulle d’air – et mis à sa disposition gracieusement 
une partie des locaux de l’ancienne crèche situés près du 
groupe scolaire.
À travers rencontres, échanges, convivialité, un réseau de 
proximité et de solidarité devrait peu à peu se construire 
et s’étoffer.

• La création du conseil municipal des jeunes a permis 
par exemple pendant deux ans à un groupe d’être acteur, 
force de réflexion et de proposition, et de contribuer à 
l’amélioration de certains comportements. Un nouveau 
CMJ vient de prendre le relais du premier.

TOUT DOIT CONTINUER À FAIRE  
DES ENFANTS ET DES JEUNES DES 
ACTEURS ET ACTRICES DE LEUR VIE 
ET NON DE SIMPLES 
CONSOMMATEURS, 
CONSOMMATRICES PASSIFS.

- La lutte contre les addictions, en 
particulier contre les écrans qui font 
d’énormes dégâts chez les petits, doit 
se poursuivre en partenariat avec les 
enseignants, les familles, les 
animateurs, les associations.

- Parmi les pistes pour améliorer le 
quotidien des enfants et des jeunes, 
le volet sensibilisation à la qualité 
alimentaire nous paraît important. 
Une réflexion va être menée — au-
delà d’une qualité renforcée des plats 
proposés par notre prestataire actuel 
en produits locaux et/ou bio — sur la 
création de nouveaux espaces qui 

permettraient à terme de « cuisiner 
sur place » et de gagner ainsi en 
qualité, ce que ne permet pas toujours 
la liaison froide.

- Une meilleure connaissance de 
notre environnement agricole nous 
paraît aussi importante à la fois pour 
les agents en charge de la 
restauration mais également pour les 
enfants, pour certains « déconnectés » 
du rythme des saisons, de 
l’environnement naturel et agricole 
qui est le nôtre.

- La création d’un tarif cantine lié au 
quotient familial devrait diminuer le 
coût de la restauration scolaire pour 
les familles les plus modestes.

- Un partenariat plus étroit avec 
certaines associations sportives, 
culturelles, ou des professionnels 

devrait permettre de faire découvrir 
un large panel d’activités diverses : de 
l’atelier de langues à l’atelier 
jardinage en passant par tout un 
ensemble de possibilités. La création 
d’un pool de personnes-ressources 
disponibles pourrait enrichir ces 
offres.

- Dans le cadre de la future 
réhabilitation de la salle polyvalente, il 
sera nécessaire de réfléchir à la 
manière de réaménager, de rendre 
plus spacieux le local d’aujourd’hui 
destiné au foyer des jeunes.

Nous savons que familles, jeunes, 
agents auront l’occasion au fil des 
mois d’enrichir ces quelques 
propositions à l’occasion des 
différentes rencontres citoyennes 
d’aujourd’hui et de demain.

NOS PROJETS
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ACTIONS



SOLIDARITÉ

ACTION SOCIALE

Aménagement de logements aux étages de la Poste.

Nouveaux appartements à l'ancien moulin. RIEUX-VOLVESTRE
VIVRE ET AGIR ENSEMBLE
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Noël à l'EHPAD l'Orée du Bois.



NOS
PROJETS

LE LOGEMENT ET L’EMPLOI SONT AU CŒUR  
DE NOS PRÉOCCUPATIONS.

• Plus de 300 emplois dans le domaine de la santé et du 
médico-social, la création d’emplois dans les services et 
par des acteurs privés (installation de petites entreprises/
auto-entrepreneurs, artisans et commerçants, profession-
nels de santé…) offrent aux Rivoises et aux Rivois la 
possibilité pour certains de travailler sur place, sans avoir 

à subir la fatigue et les coûts de déplacements, en 
particulier vers la métropole toulousaine.
Nous avons souhaité soutenir les jeunes étudiants en leur 
permettant au moins une fois durant leur parcours 
scolaire, de bénéficier d’un job d’été généralement très 
apprécié : vacataire du conseil départemental ou salarié 
d’une des structures liées à la mairie ou au centre 
communal d’action sociale (CCAS)…
• Quant aux logements, nous avons complété un parc déjà 
conséquent (bailleurs sociaux, logements communaux), 
en particulier par la création de plusieurs logements à 
loyers très modérés dans l’ancien moulin, de logements 
dans le bâtiment de la Poste. De manière spécifique, nous 
avons conservé un logement d’urgence et aménagé un 
logement collectif ou « halte des randonneurs ».
• Nous avons facilité rencontres et activités entre 
établissements médico-sociaux, entre ces derniers et 
structures communales, initiatives citoyennes, par 
exemple à travers la création d’un jardin partagé à 
proximité de l’ESAT ou des rencontres festives résidents/
enfants, jeunes, etc.

- Logement et emploi seront 
confortés dans les prochains mois et 
années. Ainsi la construction de la 
future Maison d’accueil pour malades 
atteints de maladies dégénératives 
permettra d’offrir de meilleures 
conditions de vie aux résidentes et 
résidents mais également aux salariés 
de l’établissement. Ce sont 
130 équivalents temps plein, 
130 emplois qui bénéficient au 
territoire.

- Quant aux logements à loyer 
modéré, le groupe Les Chalets doit 
construire 6 maisons avec jardins sur 
la route du plan d’eau sur un terrain 
communal. Et compte tenu des 
besoins, nous avons sollicité des 
bailleurs sociaux pour étudier et 
réaliser des appartements adaptés 
aux seniors et aux personnes en 
situation de handicap dans le centre 
bourg à proximité des commerces et 
des services.

- Nous poursuivons la mise en 
accessibilité progressive des 
bâtiments communaux. La plupart 

construits depuis des siècles ne sont 
pas adaptés aux différents handicaps 
et leur mise aux normes s’avère d’un 
coût très élevé (montant global  
± 900 000 €). C’est pour cela que 
nous procédons par étapes.

- Compte tenu des difficultés de 
certaines personnes face à la 
dématérialisation à outrance et à la 
diminution des services publics, nous 
continuerons à répondre aux 
demandes et à laisser des 
ordinateurs à la disposition du 
public à la bibliothèque. Nous 
soutiendrons la mise en place 
d’ateliers destinés en particulier aux 
séniors.

- Notre partenariat avec le conseil 
départemental 31 devrait nous 
permettre de disposer d’une 
permanence à la fois pour faciliter 
l’accès aux services mais aussi pour 
assurer de la médiation numérique. 
Cela viendra compléter la Maison des 
solidarités (APA, PCH, assistants 
sociaux, puéricultrices… du CD 31) 
désormais plus proche de nous et ce 
de manière permanente à Carbonne.

- Les deux établissements liés au 
CCAS, grâce à la mobilisation des 
salariés, sont des établissements 

portés par des activités riches et une 
dynamique de projets.
Dans les prochains mois, un 
investissement de près de deux 
millions d’euros devrait permettre de 
réhabiliter toute la partie 
hébergement de l’ESAT, d’aménager 
de nouveaux espaces.
Après la réfection et l’extension des 
locaux administratifs et des ateliers en 
2011, ces nouveaux locaux 
permettront de clôturer la 
réhabilitation totale de l’ensemble des 
espaces de l’ESAT SAMSAH foyer Le 
Ruisselet, au profit des usagers et des 
résidents.
Quant à l’EHPAD L’Orée du Bois, la 
longue liste d’attente témoigne de la 
qualité de l’établissement public porté 
par l’engagement de ses agents et 
professionnels. Une demande 
d’agrément en accueil de jour 
devrait permettre d’offrir plus de 
souplesse aux aidants, tout comme 
aux personnes accompagnées.
Bien que ne dépendant pas 
directement de la commune, le SAAD, 
le SSIAD… structures du SIVOM, 
continuent de s’adapter aux besoins 
de la population avec la dernière née, 
la halte répit, répit pour les aidants, 
répit pour les personnes atteintes 
d’Alzheimer.
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NOS PROJETS

VIE ASSOCIATIVE

ENVIRONNEMENT

DÉVELOPPEMENT DURABLE

CITOYENNETÉ

- Veiller collectivement à la présence 
de produits locaux, bio ou issus de 
l’agriculture raisonnée dans la 
restauration collective livrée par notre 
prestataire.

- Réfléchir à la mise en place à terme 
d’une cuisine préparant sur place 
les repas pour gagner en qualité, 
sur le modèle de ce que nous avons 
fait par le passé dans le domaine des 
crèches (aujourd’hui, compétence de 
la communauté de communes du 
Volvestre).

Les jeunes du conseil municipal récoltent le miel  
des ruches de la commune.

Un hôtel des insectes au centre de loisirs. 

Au parc des Écureuils en centre-bourg.

Éco-pâturage sur les espaces verts communaux.  
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 ENVIRONNEMENT..

LA PROTECTION DE NOTRE ENVIRONNEMENT  
EST ESSENTIELLE ET TRANSVERSALE À TOUS  
LES DOMAINES D’INTERVENTION.

Dès le début du mandat nous avons défini deux axes :
- réaliser des actions immédiates, même modestes
- sensibiliser les habitantes et habitants, en particulier les 
plus jeunes pour stimuler leur prise de conscience et 
inciter à des changements radicaux.
• Les actions les plus rapides ont été menées sur les 
espaces publics. Dès 2015, nous sommes passés au « zéro 
phyto » sur la plupart des secteurs, bien avant l’obliga-
tion légale pour éviter de polluer les eaux par les effets de 
ruissellement. Nous avons planté des variétés moins 
gourmandes en eau, limité de différentes manières la 
consommation en eau d’arrosage ; des moutons en 
éco-pâturage entretiennent les terrains difficiles d’accès.
Des végétaux broyés sont utilisés pour améliorer la 
qualité du sol, réduire les besoins en eau, espacer les 
désherbages manuels.
Tout cela a demandé l’engagement des agents et un 
nouveau regard de chacun et chacune au profit d’un 
environnement mieux protégé.
• La création d’une roselière au plan d’eau en partenariat 
avec le SIVOM a permis de conforter la richesse en 
faune et en flore de ce réservoir de biodiversité en 
bordure de Garonne : balbuzard pêcheur, héron biho-
reau, aigrettes, oiseaux migrateurs et cygnes notamment, 
font l’admiration des promeneurs.
• Nous avons continué à entretenir, créer, promouvoir les 

sentiers de randonnée qui sont des espaces publics 
ouverts à toutes et à tous. Une activité de loisirs gratuite 
importante pour les particuliers et associations mais 
également capitale pour développer le « tourisme vert ».
Deux sentiers ont été labellisés Petite Randonnée (PR) 
par le Comité départemental de randonnée pédestre : 
cathédrale – village gaulois et le Balcon des Pyrénées. Le 
sentier des Violettes, fruit du travail d’une équipe de 
bénévoles, est venu compléter les kilomètres restants. Le 
sentier Via Garona créé par le conseil départemental 31 
a enrichi d’un itinéraire de grande randonnée/voie 
jacquaire l’offre de notre territoire.
• Aussi souvent que possible, nous avons œuvré pour 
conduire des économies d’énergie, c’est le sens du 
changement progressif de tout l’éclairage public : la 1re 
tranche concernant le centre historique… Un moyen de 
diminuer de 70 % la consommation électrique et 
d’atténuer la pollution lumineuse.
Une borne publique de recharge des véhicules électriques 
a été mise à disposition des utilisateurs.
• La sensibilisation aux questions environnementales 
nous a conduits à de nombreuses actions en direction en 
particulier des enfants et des jeunes :
- Maison à insectes au parc des Écureuils au centre de 
loisirs pour contribuer à la sauvegarde de la biodiversité 
et être support possible d’ateliers.
- Un ponton accessible aux personnes en situation de 
handicap en partenariat avec l’association de pêche et 
installation d’un panneau pédagogique.
- La participation au concours Villes et villages fleuris 
n’est pas seulement un moyen d’embellir le village, elle 
est aussi une invitation à trouver des moyens innovants 
pour contribuer à de meilleures approches environne-
mentales.
- Création d’un jardin partagé propice aux échanges de 
bonnes pratiques.
- Centre de loisirs, foyer des jeunes, conseil municipal de 
jeunes ont mené en collaboration avec animateurs et 
animatrices de nombreux projets : ateliers d’utilisation de 
matériaux de récupération, création de potagers, améliora-
tion et tri des déchets, confection de panneaux de sensibili-
sation grand public, etc.

- Favoriser les déplacements doux 
et continuer à créer progressivement 
des voies vertes en fonction des 
possibilités budgétaires.

- Créer un pool de « bonnes volontés » 
prêtes à partager les bonnes 
pratiques en termes de jardinage, 
recyclage, bricolage…

- Encourager toutes les actions 
innovantes permettant d’impulser de 
nouvelles habitudes en matière de 
consommation, de déplacements…

- Nous avons la chance de bénéficier de 
la présence de deux cours d’eau, l’Arize 
et la Garonne. Nous développerons des 
opérations de protection et de 
promotion des ces espaces de 
biodiversité ; cela en partenariat avec la 
communauté de communes du 
Volvestre, le Sivom et le conseil 
départemental 31… Et cela à destination 
des habitantes et des habitants mais 
également des visiteurs et des touristes.

- Le changement climatique, déjà 
perceptible, conduit en particulier à 

l’arrivée d’orages brutaux et violents 
qui drainent des eaux de 
ruissellement. Pour limiter les effets 
négatifs de ces évolutions météo, la 
collectivité devra veiller à l’entretien 
des fossés, à la plantation ou 
replantation de haies en 
complément d’initiatives privées 
similaires.
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 CITOYENNETÉ.

VOTER UNE FOIS TOUS LES 6 ANS POUR DÉSIGNER 
REPRÉSENTANTS ET REPRÉSENTANTES DES 
CITOYENNES ET DES CITOYENS, C’EST NÉCESSAIRE 
MAIS CE N’EST PAS SUFFISANT.

Partant de ce constat, nous avons initié quelques actions 
destinées à associer habitantes et habitants qui le souhaitent 
à devenir force de proposition et de co-construction.
Le format le plus apprécié à ce jour c’est le petit-déjeuner 
citoyen qui fédère aujourd’hui un collectif de plus de 150 
personnes, dont certains résidents et résidentes des 
établissements médico-sociaux, des membres du conseil 

municipal des jeunes…
Mais l’important, c’est aussi la dynamique collective en 
lien avec le foyer des jeunes, le centre de loisirs, la 
bibliothèque, les associations…

Quelques actions décidées collectivement :
- redynamisation des repas de quartiers pour favoriser le 
vivre-ensemble
- accueil des nouveaux Rivois et Rivoises pour faciliter 
l’intégration
- mise en place d’un composteur collectif dans le centre 
historique
- échanges intergénérationnels
- sensibilisation au covoiturage
- participation à la création de la Bulle d’air
- organisation d’un Noël partagé
- réflexion autour d’un système d’échange local (SEL)
- création de jardins partagés.
- création d’une commission cantine pour sensibiliser au 
gaspillage alimentaire.
- mise en place d’ateliers d’échange de savoir-faire.
- organisation de journées citoyennes, de petits-déjeu-
ners citoyens.

- Dans le cadre de la réhabilitation de 
la salle polyvalente, nous allons en 
amont organiser des rencontres avec 
les usagers de la salle, dont les 
associations, pour connaître besoins 
et souhaits.
Cette consultation se poursuivra après 
le recrutement d’un assistant à 
maîtrise d’ouvrage chargé de collecter 
les différentes demandes en termes 
d’isolation, d’aménagement 
d’espaces… pour définir un cahier 
des charges pour un architecte et le 
futur marché de travaux. Cette 
réhabilitation sera ainsi le fruit d’une 
démarche co-construite dans le 
cadre d’une enveloppe budgétaire 
néanmoins contrainte.

- Ce besoin d’implication citoyenne 
pour « faire respirer » la démarche 
représentative se retrouve dans de 
nombreuses communes du 
département… Nous continuerons de 
participer aux initiatives du conseil 
départemental 31 pour fédérer ces 
démarches innovantes et impulser 
de nouvelles propositions.

- Continuer à impulser des projets 
intergénérationnels comme 
l’ouverture de la restauration scolaire 
à certains moments aux seniors qui 
souhaiteraient venir partager la pause 
méridienne avec des plus jeunes.

Jardin partagé.

Composteur partagé 
au parc des Jacobins.
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 VIE ASSOCIATIVE.

47 ASSOCIATIONS, AVEC UN ACCROISSEMENT DE 
20 % EN 6 ANS. MÊME PROGRESSION EN LICENCIÉS, 
ADHÉRENTS ET BÉNÉVOLES.

Ce tissu associatif est riche, diversifié, porté par des 
bénévoles engagés et dévoués. Il est essentiel pour les 
jeunes et les moins jeunes, pour la découverte et la 
pratique d’activités sportives, culturelles, de loisirs, liées 
aux actions sociales et solidaires, jumelage, radio…  
La formation des jeunes est priorisée.

• Durant tout le mandat, nous avons soutenu cette 
dynamique associative par la mise à disposition gracieuse 
de locaux (clubhouses, infrastructures diverses), par des 
soutiens financiers, en particulier pour toutes les associa-
tions qui accueillent et forment enfants et juniors – ce que 

fait aussi le conseil départemental – par le soutien logis-
tique (personnel et matériel) de la commune, dans 
l’organisation des manifestations.

• Des investissements nombreux ont été réalisés pour 
améliorer la vie quotidienne des différents licenciés et 
adhérents : piscine, plan d’eau, courts de tennis, stade et 
vestiaires, centre équestre, salle polyvalente, différentes 
salles associatives…

• Le forum et les réunions annuelles des associations 
sont des moments privilégiés d’échanges et de mise en 
place d’actions mutualisées.

- Poursuivre l’entretien et 
l’amélioration des locaux et 
infrastructures mises à disposition, 
dont la salle polyvalente, utilisée 
aujourd’hui par de nombreuses 
associations.

- En collaboration avec l’ensemble 
des associations, mettre en place 
d’un PASS découverte pour les plus 
jeunes.

- Sensibiliser aux questions 
environnementales, en particulier aux 
économies d’énergie.

- Optimiser l’occupation des salles.

- Constituer des réserves foncières 
pour de futurs aménagements 
publics.

Forum des associations.

Entraînement de l'école de football.

Jumelage avec Font Rubí.
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AMÉNAGEMENTS

URBANISME

TRAVAUX RÉSEAUX

- La salle polyvalente particulièrement 
utilisée par les associations, les 
scolaires, les particuliers a besoin 
d’une réhabilitation. Nous proposons 
d’y réfléchir courant 2020, avec 
l’ensemble des usagers, pour que 
cette restauration en termes 
d’isolation, de nouveaux 
aménagements réponde au mieux 
aux besoins exprimés. Et ce pour un 
début des travaux courant 2021.

- Nous connaissons l’extraordinaire 
dévouement et engagement 
citoyens des pompiers volontaires 
au service de tous nos concitoyens. 
Malgré les efforts de la commune pour 
leur mettre à disposition un maximum 

de locaux, l’ensemble s’avère exigu. 
Aussi allons-nous engager une 
discussion avec Mme la Présidente du 
Service d’incendie et de secours pour 
la construction d’un nouveau centre. 
La commune est prête à céder 
gracieusement le terrain pour ce projet 
important pour les sapeurs pompiers 
volontaires et pour notre territoire.
Nous allons continuer à déployer 
l’installation de défibrillateurs et 
favoriser la formation aux premiers 
secours, des outils et des gestes qui 
peuvent sauver des vies.

- De manière autonome ou en 
partenariat avec des bailleurs sociaux 
ou d’autres investisseurs, nous 

souhaitons développer la création de 
logements supplémentaires en 
centre-bourg, logements seniors 
notamment.

- Collectivement nous conduirons une 
réflexion sur le devenir de l’ancien 
évêché après le déménagement du 
centre Pierre Hanzel vers le chemin 
de Chantemesse. Des locaux qui sont 
aujourd’hui propriété d’une 
association nationale. Commune, 
Communauté de communes du 
Volvestre, investisseurs publics et 
privés : nous mobiliserons tous les 
acteurs pour préserver et faire vivre 
ce site emblématique… De nombreux 
contacts sont déjà en cours.

Aménagement du parvis de la cathédrale.La place de la Caserne rénovée.

Signalétique urbaine.

Réhabilitation du pont Lajous.
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RÉHABILITATION DE BÂTIMENTS ET ESPACES COMMUNAUX
• Malgré un budget très contraint, nous avons eu la volonté 
de maintenir un budget d’investissement significatif, en 
particulier en maîtrisant les dépenses de fonctionnement 
(montant : 1,6 million).
Pour chaque investissement nous avons sollicité des co-fi-
nanceurs. Le conseil départemental 31 a été un fidèle 
partenaire et la Région, l’État, la Caisse d’allocations 
familiales ont également participé à certains projets.
• Cela nous a d’abord permis d’entretenir ce patrimoine très 
riche mais peu adapté parfois aux contraintes réglementaires 
d’aujourd’hui (accessibilité par exemple).
• La liste exhaustive des bâtiments réhabilités, modernisés, 
hébergeant commerces, associations, logements à loyer 
modéré… serait trop longue. Retenons deux exemples qui 
ont modifié durablement les espaces publics.
- L’achat d’un terrain au centre-bourg et la démolition de 
« bâtiments verrue » qui s’y trouvaient ont permis de créer 
un espace de jeux, de rencontres pour enfants et familles, un 
écrin vert aménagé : le parc des Écureuils. Il est aujourd’hui 
partie intégrante du paysage et de la vie du village.
- Le cœur battant de la cité historique a profité d’une cure de 
jouvence : la réhabilitation du parvis de la cathédrale et du 
pont Lajous, des aménagements divers, la création de 
trottoirs accessibles ont recréé une unité d’ensemble, mettant 
en valeur ce magnifique héritage architectural.  
Un écrin minéral et végétal pour la majestueuse cathédrale 
Sainte-Marie lovée dans un méandre de l’Arize.

L’investissement total d’un peu plus de 800 000 euros a été 
financé pour 600 000 euros par le conseil départemental 31, 
et le parvis a été pris en charge par l’État à 80 %.
• Par ailleurs, les nouvelles normes nous ont conduits à 
sécuriser l’accès au groupe scolaire (alarmes, interphones…) 
avec présence du policier municipal.
• Une signalétique opérationnelle a permis une meilleure 
localisation des services, des prestataires professionnels 
publics et privés.

VOIRIE, RÉSEAUX
• Malgré le développement des déplacements doux (marche, 
vélo…) dans notre commune, les ménages ont encore 
besoin de places de stationnement public, soit en lien avec 
leur résidence, soit en lien avec la desserte des commerces et 
services.
• Après la création de nouvelles places sur plusieurs secteurs 
(la Poste, les Paous…), pas moins de 340 places sont à la 
disposition des usagers, hors places longeant les voies. 
Chaque aménagement s’est accompagné de la création d’un 
aménagement piéton et d’un emplacement pour personne 
en situation de handicap ou de bandes podotactiles, comme 
au rond-point du Papogay. À proximité de ce rond-point a 
été aussi implanté un radar pédagogique.
Investissement et entretien voirie se sont élevés à un peu plus 
de 900 000 euros.
• L’assainissement collectif concerne aujourd’hui la plupart 
des quartiers fortement agglomérés. Une tranche très 
importante a concerné les secteurs du centre-bourg rues de 
La Bastide et Saint-Cizi, avec la création d’une station de 
relevage au niveau du moulin. C’était une priorité pour le 
confort des logements et la qualité de l’environnement. Et ce 
pour un montant de travaux réalisés par Réseau 31 d’envi-
ron 800 000 €.
• En attendant le déploiement de la fibre, grâce à la volonté 
du conseil départemental 31, nous avons pu profiter de la 
4G fixe et d’une montée en débit sur certains secteurs.

- Nous lancerons aussi une réflexion 
sur la création de locaux destinés à 
une restauration scolaire préparée 
« sur place ».

- Nous continuerons à solliciter 
collectivités voisines et communauté 
de communes pour contribuer aux 
frais de fonctionnement de la piscine 
couverte – la seule entre Muret et 
Saint-Gaudens – essentiellement prise 
en charge aujourd’hui par le budget de 
notre seule commune.

- Progressivement nous continuerons 
à sécuriser les déplacements doux 
soit par la création de continuités 
piétonnes/cyclables (voies vertes), soit 

par des aménagements spécifiques en 
fonction des budgets disponibles.

- Sur les réseaux, de très nombreux 
projets, dont certains en cours :
•  Renforcement des réseaux en eau 
et électricité
• Fin de déploiement de la fibre 
optique pour l’été 2020 avec 
commercialisation à l’automne 2020.
• Nouvelles tranches sur les 6 ans à 
venir en matière d’assainissement 
collectif dans le secteur historique et 
réfection/renforcement rue Camelève 
selon besoins divers.

- Aménager le parc des Jacobins, 
suite aux dégâts liés à la tempête, 

avec le soutien d’un architecte 
paysagiste.

- Le PLU : sa révision retardée par 
différentes contraintes extérieures fera 
l’objet d’une enquête publique 
mi-2020 avant adoption définitive. Il 
doit se conformer à la réglementation 
du SCOT (schéma de cohérence 
territoriale) qui impose une limitation 
de la consommation d’espaces 
naturels, agricoles et forestiers.

- Poursuivre une politique de réserves 
foncières pour de futurs 
aménagements publics.
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PERSPECTIVES

LA FISCALITÉ LOCALE
Pas d’augmentation des taux communaux durant  
le mandat. Des taux qui restent au-dessous de la 
moyenne des communes de notre strate.

EXEMPLE DE BUDGET DE FONCTIONNEMENT 2019
Recettes 

ÉCONOMIE, COMMERCE
FINANCES

ARTISANAT

AGRICULTURE

Activité en centre-bourg.

Agriculture aux portes du village.

Des locaux communaux aménagés pour des commerces  
en centre-bourg.

RIEUX-VOLVESTRE
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- Continuer à maîtriser les dépenses de 
fonctionnement, même si cela s’avère difficile 
compte tenu des dépenses réglementaires 
obligatoires qui ne cessent d’augmenter.
- Quant aux recettes, la commune ne maîtrisera plus 
désormais que les taux liés à la taxe foncière bâtie 
et à la taxe foncière non bâtie et quelques produits.
- Afin de maintenir un investissement à la hauteur 
des besoins des habitantes et des habitants, nous 
poursuivrons un partenariat avec des cofinanceurs, 
notamment le conseil départemental 31.

Enfance et jeunesse : 
840 574 € 

Services aux administrés… : 
529 400 €

Sport, culture, loisirs : 
206 720 €

Voirie, espaces verts… : 
463 427 €

Autres (emprunts…) 
54 245 €

Dotations, subventions, 
participations : 986 572 € 

Impôts et taxes : 865 884 € 

Produits des services, domaine, 
autres produits : 581 421 € 

Dépenses 

40,54 %

41 %

25 %

9 %
23 %

35,58 %

23,89 %

2 %



`

NOTRE OBJECTIF EST DE CONSERVER UN CENTRE-BOURG 
VIVANT ET ANIMÉ ET DE SOUTENIR TOUTES  
LES INITIATIVES QUI CONCOURENT À CETTE FIN.

Même si la commune ne dispose plus de la compétence 
« Économie » transférée par la loi à la communauté de 
communes, elle dispose encore de leviers incitatifs.

• Les réserves foncières effectuées par la commune 
permettent ensuite de faciliter l’implantation d’activités, 
de commerces, de professionnels.

• La vente d’un terrain au centre-bourg (issu de l’achat 
d’un ensemble immobilier) a permis la construction au 
cœur de la commune, près du centre de radiologie, 
d’une maison de santé pluriprofessionnelle (20 profes-
sionnels, 5 cabinets de plus d’ici peu).

• La location à prix modérés de locaux destinés à des 
commerçants, des professions libérales : plusieurs 
bureaux occupés dans la « maison Cazarré », une 
professionnelle de santé au rez-de-chaussée de la Poste, 
une avocate dans les locaux de l’ancienne gendarmerie, 
une fleuriste dans les locaux cédés par le conseil départe-
mental à la commune, réhabilitation du local hébergeant 
le Proxi, etc.

• Notre commune a continué à attirer des projets 
commerciaux, des installations de petites entreprises : 
7 créations ou reprises de commerces au centre-bourg, le 
secteur du bowling s’est étoffé aussi d’espaces divers.

- Poursuivre l’aide à l’installation de 
commerçants, artisans, 
professionnels, producteurs par une 
politique dynamique, attractive et la 
mise à disposition de locaux, de 
foncier à prix modéré.

- Aux côtés d’acteurs privés, proposer 
aussi dans le centre historique une 
offre autour de l’artisanat d’art.

- La présence d’une association de 
commerçants permettrait de 
« dynamiser » l’offre globale, de 
conforter la création d’ambassadeurs 
du tourisme menés par l’office de 
tourisme intercommunal.

- Continuer à privilégier la présence 
de producteurs locaux sur le marché 

communal, maintenant consolidé 
après 11 ans d’existence et 
développer plus généralement 
promotion et vente de ces produits.

- Faire découvrir, mieux connaître le 
travail des agriculteurs du territoire 
afin d’éviter « l’agribashing » très 
injuste à l’égard de la plupart des 
pratiques raisonnées ou en cours de 
conversion bio.

- Promouvoir les circuits courts 
dans la restauration collective comme 
dans tous les lieux dédiés à la 
consommation.

- Continuer à animer rues et places 
par les offres culturelles mais aussi 
par l’ouverture de boutiques 

éphémères, de marchés alliant 
gastronomie, ateliers participatifs et 
festifs.

- L’arrivée de la fibre devrait permettre 
de favoriser le télétravail soit chez 
soi, soit dans des espaces dédiés, 
les tiers-lieux, dont la création est 
soutenue financièrement par le conseil 
départemental 31…. Une manière 
pour les salariés de faire des 
économies en déplacements, de ne 
pas saturer le périphérique toulousain 
et de préserver un peu plus la planète.

NOS PROJETS Marché du dimanche matin.

RIEUX-VOLVESTRE
VIVRE ET AGIR ENSEMBLE 13

NOS 
ACTIONS



CULTURE

TOURISME
• Pour assurer la promotion de notre patrimoine 
matériel et immatériel (comme le Papogay), 
nous avons travaillé avec l’office de tourisme, 

devenu intercommunal (par la loi) en 2017. Le 
développement du tourisme exige des profession-

nels, ce que sont les agents de l’OTI. Il exige aussi 
partenariat et mise en réseau, ce que favorisent le comité départemental du 
tourisme et le conseil départemental 31.
• La création en 2018 de la Via Garona, GR 861 et chemin jacquaire de 
Toulouse à Saint-Bertrand-de-Comminges, a créé une opportunité supplé-
mentaire d’accueillir randonneurs et pèlerins. Le développement de l’héber-
gement privé et public (moulin, modernisation du site du plan d’eau avec 
aire de camping-cars, nouveaux gîtes…) tout comme de nouvelles proposi-
tions d’activités ont déjà permis de retenir certains visiteurs sur des nuitées.

DEUX ORIENTATIONS DANS NOS 
CHOIX CULTURELS

- Une sélection d’offres 
destinées au grand public.
- Pour le jeune public, des 
propositions spécifiques sous 

forme de spectacles, d’anima-
tions et d’ateliers (théâtre, danse 

contemporaine…)

NOS PARTENAIRES DE CETTE POLITIQUE CULTURELLE
• Le conseil départemental 31 pour :
- 31 Notes d’été, concerts gratuits offerts au grand public.
- la médiathèque départementale qui alimente la 
bibliothèque en documents, renouvelés régulièrement.
- le cheminement de Saint-Jacques-de-Compostelle, la 
Via Garona, mis en place sur notre territoire par le CD.
• Des professionnels de la culture et des arts, comme 
Pronomades  qui propose théâtre et arts de la rue ; la 
compagnie de danse contemporaine Samuel Mathieu 
pour le festival Neufneuf.
• Des associations culturelles locales : 
Théâtre, animations, spectacles, cirque-théâtre, jazz, festival 

des enfants, festival du conte, conférences grand public, 
rencontres avec des auteurs, cinéma de plein air, concerts et 
chorales… et les festivités traditionnelles du Papogay.
Autant de propositions organisées en partenariat avec les 
nombreuses associations de notre territoire.

UNE VOLONTÉ DE METTRE EN VALEUR NOTRE PATRIMOINE 
PAR LE SPECTACLE VIVANT : la cathédrale, la halle, le 
parc des Jacobins, les rues du centre historique… sont le 
cadre de ces différentes formes d’animations et 
d’expression artistique.

LA CONTRIBUTION MUNICIPALE
• La bibliothèque et son offre de lecture et d’animations
• La galerie d’exposition, peintures, sculptures, photographies, 
sujets thématiques
• Les animations familiales, chaque année, du défilé aux 
lampions et du marché de Noël

Sur un sentier de randonnée.

Concert de 31 Notes d'été.
La compagnie Le Phun  
investit le centre-bourg.
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LES MULTIPLES REPORTAGES SUR NOTRE VILLE-CITÉ, L’OBTENTION RÉ-
CENTE DE DEUX LABELS NATIONAUX : LES « 100 PLUS BEAUX DÉTOURS DE 

FRANCE » ET « STATION VERTE », CONFIRMENT TOUT 
L’INTÉRÊT TOURISTIQUE DE NOTRE COMMUNE.

NOS 
ACTIONS

Les Théâtrales.



COMMUNICATION

NOS PROJETS

NOS PROJETS

- En partenariat avec la Communauté 
de communes du Volvestre, réfléchir 
à l’aménagement de locaux de l'OTI 
plus fonctionnels qui pourraient 
aussi accueillir un espace plus 
ludique consacré au Papogay.

- Poursuivre la politique de 
labellisation très porteuse en termes 
de fréquentation.

- Continuer la dynamique d’entretien 
et de création de chemins de 
randonnée ; compléter le maillage en 
se connectant à d’autres circuits 

voisins ; soutenir l’engagement 
remarquable des bénévoles locaux.

- Créer un réseau d’ambassadeurs/
ambassadrices qui participeraient à 
la promotion du territoire.

- Mettre des vélos à disposition des 
visiteurs, en particulier au plan d’eau.

- Favoriser l’installation de boutiques 
permanentes ou éphémères dans le 
centre historique en lien avec 
l’artisanat d’art.

- Offrir des ateliers culturels plus 
réguliers au jeune public.

- Créer une nouvelle manifestation 
culturelle participative et familiale.

- Participer à un développement de 
l’école de musique par des 
partenariats et des mutualisations.

- Exploiter plus souvent le théâtre de 
verdure au plan d’eau.

- Associer aussi souvent que 
possible patrimoine et spectacle 
vivant.

- À la croisée des manifestations de 
promotion de la culture et d’activité 
de loisirs, créer une manifestation 
autour de la gastronomie locale.

- Réfléchir à la création d’une salle de 
capacité moyenne.

• Le bulletin municipal.  
Il paraît deux fois par an.
Enfance et jeunesse, citoyenneté, vie 
pratique, urbanisme, voirie, associa-
tions, culture, manifestations et 
animations… autant de sujets 
abordés pour informer nos conci-
toyens sur l’actualité du village
• Le site internet 
www.mairie-rieux-volvestre.fr 
complète ces informations en temps 
réel.
• Le panneau d’information au 
centre-bourg affiche les infos 
municipales et associatives locales.
• Radio Galaxie 98.5 FM, radio 
associative, est un relais médiatique 
de notre région et de notre culture.

- Pour une actualité municipale et 
associative à portée de main, 
proposer une application 
téléchargeable gratuitement sur 
smartphones, type Panneaupocket.

- Développer le site internet 
www-mairie-rieux-volvestre.fr : 
newsletter à destination des 
habitants qui le souhaitent, bulletin 
municipal à télécharger à la place 
de la version papier, création de flash 
d’infos sur la page d’accueil…

Ouverture de la Via Garona.
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Élections municipales et communautaires des 15 et 22 mars 2020

Vendredi 13 mars, 

20 h 30

salle polyvalente

Maryse VEZAT, maire sortante,  
1re vice-présidente du conseil départemental

Agathe LESUEUR
Professeur des écoles

Serge PICARD
Ingénieur thermicien

Agnès SUDRE
Conseillère  
agro-environnement

Pascale MESBAH LOURDE
Conseillère sortante
Gestionnaire RH

Bernard PONS
Conseiller sortant
Cadre ministère de l'Intérieur

Michel VOUTZINOS
Chargé de travaux VRD

Magalie ALBERT
Conseillère sortante
Gérante d'entreprise

Patrick CHAGNÉ
Conseiller sortant

Michèle LOURDE
Maire adjointe sortante
Monitrice éducatrice

Roger SANTA CRUZ
Conseiller sortant
Technicien bureau d'étude

Sonia RIEU
Auxiliaire de  
puériculture

Régis ALVADO
Conseiller sortant
Agent adm. logistique

Sophie CHAVY
Rédactrice, chargée 
d'études

Caroline LOZE
Mère au foyer

Lætitia SÉGALA
Éducatrice spécialisée

Michel SALOMEZ
Directeur financier 
société privée retraité

Sébastien CARON
Agent territorial  
Services sociaux

Daniel ESCORIHUELA

Enseignant

Sylvie MAILHOL
Maire adjointe sortante

Éliane SOUCASSE PIQUEMAL
Conseillère sortante
Sophrologue

Yves CARON-JOURDA
Maire adjoint sortant

Lucie GARNACHO
Chargée qualité

Cyrille PERSILLON
Agent des finances 
publiques

Laurent SOUCASSE
Agent d'exploitation  
de la voirie

RENCONTRE 
DISCUSSION

Candidats supplémentaires


